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本报讯（融媒体首席记者 靳瑾
通讯员 孙大帅）聚焦经济运行ʩ项目建
设ʩ创新驱动ʩ产业集聚ʩ企业培育ʩ数字
赋能，我市全力推进新型工业化加快突
破，兔年展宏图ʪ记者从市经信局了解
到，今年我市的工业发展目标确定为规
上工业增加值增长11%，技改投资增长
12%，规上工业企业净增80户ʪ

1月28日是兔年第一个工作日，春节
的热闹余温未散，市经信局的工作人员
早已切换至工作模式，统计春节工业生
产情况的同时，也在落实新年的任务ʪ
Ž跟踪好ʩ服务好重点企业和项目，存量
挖潜ʩ增量添能是今年工作的重中之
重ʪž市经信局有关负责人告诉记者，工
业经济实现质的有效提升和量的合理增
长，一方面要将Ž稳生产ʩ促投资ž奖补政

策落实到位，鼓励有市场ʩ有效益ʩ有订
单的企业增加排产计划，更重要的是围
绕优势产业延链补链强链ʪ打开蚌埠的
产业地图，该负责人介绍，八一化工新厂
区二期ʩ液力机械扩建及智能制造基地
等100个亿元以上重点技改项目要加快
实施；凯盛君恒药玻ʩ聚乳酸第一模块等
重点项目要尽快入规达产；诺博年产260
万套汽车零部件等190个计划竣工投产
项目则要推动早日建成投产ʪ

采访中记者获悉，通过进一步优化
亩均效益评价指标体系，完善激励约束
机制，我市以Ž亩均论英雄ž改革作为推
动新型工业化加快突破的重要抓手ŸŸ
依法实行差别化财税ʩ用地ʩ用电等政
策，持续提升亩均产出效益ʪ按照计划，
全年将新培育Ž三首ž产品20个ʩ智能工
厂和数字化车间20个ʩ省级以上绿色工
厂5个ʩ服务型制造示范和工业设计中心
10家ʩ安徽工业精品和新产品20个，以创
新驱动促进转型升级ʪ

2022年，全市规上工业增加值实际增
长9.8%ʩ位居全省第4；工业用电量增长

12%，位居全省第3ʪ当年1-11月，利润总
额增长43.2%，高于全省53.7个百分点，连续
6个月居全省第1位ʪ企稳回升的态势给了
大家Ž跳起来摘桃子ž的信心ʪŽ聚焦新能
源ʩ新型显示ʩ智能传感ʩ生物化工四大产

业集群，加快构建现代产业体系，力争产
值达到900亿元以上ʪž采访中，该负责人表
示，在现有基础上，还将积极引育一批投
资规模大ʩ科技含量高ʩ税收贡献大ʩ带动
作用强的龙头企业ʪ (下转02版）

推进新型工业化加快突破

今年我市力争规上工业增加值增长11%

本报讯（融媒体记者 李景）2月5日
上午，市长马军调研棚户区改造工作和
Ž靓淮河ž工程ʪ副市长张铭，市政府秘
书长刘宗文参加ʪ

马军先后来到群力街棚户区ʩ和平
楼棚户区，实地调研棚户区现状和更新
改造规划，走进居民家中，倾听群众诉
求ʪ他指出，棚户区改造寄托着群众改

善居住条件的热切期盼，关系着城市功
能完善ʩ人居环境提升，是重大的民生
工程ʩ发展工程ʪ各级各部门要始终坚
持以人民为中心的发展思想，树立长远
眼光，科学谋划实施，进一步优化城市
空间和建筑布局ʪ要突出规划引领ʩ因
地制宜，摸清底数ʩ分批推进，坚持问计
于民ʩ问需于民，让群众从内心深处理

解ʩ认可ʩ支持ʩ配合棚户区改造工作ʪ
要以棚户区改造为抓手 ，完善城市功
能，提升城市品位，激发老城区新活力，
筑牢城市建设管理安全底线，切实提升
社区治理体系和治理能力现代化水平，
不断增强人民群众的幸福感ʩ安全感ʩ
获得感ʪ

马军沿淮河圈堤一路察看 ，详细

了解滨河南路ʩ龙子河口枢纽ʩ淮河河
道生态修复ʩ河道切滩等重要节点工
程建设情况ʪ他强调，Ž靓淮河ž工程
是一项系统工程，对提高防洪标准ʩ修
复淮河生态ʩ改善城市交通ʩ优化人居
环境ʩ拓展城市空间等具有重要作用ʪ
要认真学习贯彻习近平生态文明思
想 ，深入践行Ž绿水青山就是金山银
山ž理念 ，运用系统思维 ，综合施策 ，
多管齐下，久久为功，以Ž堤固ʩ水清ʩ
岸绿ʩ景美ž为目标，将Ž靓淮河ž工程
与蚌埠历史文化ʩ自然人文景观相结
合，与城市道路交通ʩ水利工程建设相
结合，不断提升淮河防洪能力ʩ通航能
力 ，持续优化淮河生态 ʩ改善人居环
境，进一步激发城市活力ʩ拓展城市空
间 ，为加快打造Ž三地一区ž两中心 ʩ
建设现代化幸福蚌埠ʩ早日实现蚌埠
振兴注入新的更大动能ʪ

做好民生工程 提升城市品质
不断增强群众幸福感获得感

马军调研棚户区改造工作和Ā靓淮河ā工程

本报讯（融媒体首席记者 靳瑾）2月3日下
午 ，2023年合肥蚌埠产业合作对接会在合肥举
行 ，开启合蚌合作发展新篇章ʪ合肥市长罗云
峰ʩ副市长赵明 ，蚌埠市长马军ʩ副市长潘君齐
出席ʪ

罗云峰在致辞中表示 ，蚌埠是全国知名的
工业城市 ，近年来锚定Ž两年大进步ʩ四年上台
阶ž奋斗目标 ，展现出强劲势头 ʪ合蚌两城是
山水相连 ʩ人文相通的兄弟城市 ，两地高质量
发展向上向好 ，深化合作恰逢其时ʩ正当其势 ʪ
我们要以此次合作为新的起点 ，乘势而上 ʩ凝
聚合力 ，共推科技创新 ，放大合肥综合性国家
科学中心辐射带动作用 ，深化合芜蚌国家科技
成果转移转化示范区建设 ，推动国家实验室 ʩ
大科学装置等创新平台应用场景落地 ；共谋产
业布局 ，深度融入长三角一体化产业格局 ，协
同建设安徽自贸试验区 ，推动合淮产业走廊向
蚌埠延伸 ，联手打造新兴产业集群 ，推动更多
战新产业跨城发展 ；共筑基础支撑 ，优化空间
布局 ，构建合肥都市圈纵向发展轴 ，加密立体
化综合交通网络 ，为产业发展提供坚实保障 ；
共建协同机制 ，常态化开展政企对话 ，探索建
立专项产业联盟 ʩ工业互联网平台 ，推动产业
信息共享 ʩ供需衔接 ，奋力建设区域产业协同
发展先行区ʪ

马军说 ，蚌埠与合肥地缘相近ʩ人缘相亲 ʩ
产业相融 ，历来情谊深厚ʪ当前蚌埠正大力实
施产业强市战略 ，集中精力打造的四大产业集
群与合肥产业高度契合 ，为进一步深化两市合
作提供了难得机遇ʩ搭建了广阔平台ʪ以本次
产业对接为切口，希望两地聚焦产业联动，在上
下游ʩ产供销ʩ大中小企业协同发展等方面密切
合作，合力推进一批重大产业项目，促进产业链
相联ʩ价值链相乘ʩ供应链相通 ；加快创新驱动，
以Ž科创+产业ž为引领，促进区域创新要素自由
流动ʩ创新主体高效协同，促进科技成果省内转
化 ；强化平台撬动，加强外向型经济及外贸外资
企业对接合作 ，推动商贸物流ʩ港口运营ʩ金融
服务协同发展 ；加强交流走动，搭建常态化会商
会议的平台 ，建立合作事项跟踪落实和反馈机
制，确保合作事项件件生根，个个结果ʪ马军表
示 ，我们将全方位学习借鉴合肥Ž老大哥ž经济
社会发展的好经验ʩ好做法 ，深入推进Ž一改两
为ž，全心全意为企业和项目建设营造良好环
境 ，提供优质服务 ，让企业在蚌埠放心投资ʩ安
心创业ʩ舒心发展ʪ

当天的对接会上还组织了企业推介和产业对
接等活动ʪ
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本报讯（融媒体记者 李扬
见习记者 尤靖文）2月3日上午，
蚌埠国家骨干冷链物流基地和生
产服务型国家物流枢纽专家论证
会议举行ʪ市长马军，省发展改革
委副主任钟岚，市领导葛锐ʩ吴永
彬参加ʪ

去年，我市先后获批建设国家
骨干冷链物流基地和生产服务型国
家物流枢纽，为蚌埠打造内陆开放
高地提供了新平台ʪ论证会上，中
国物流与采购联合会规划院专家就
蚌埠市Ž一基地一枢纽ž建设工作作
了专题指导ʪ

在认真听取大家发言后，马军
对省发展改革委和中物联研究院
关心支持我市Ž一基地一枢纽ž建
设表示感谢ʪ他指出，物流是经济
的大动脉，抓好抓实Ž一基地一枢
纽ž建设，对当前拉动内需ʩ提振经
济，加快蚌埠振兴至关重要ʪ下一
步，蚌埠将按照省委省政府部署要
求 ，全力用足 ʩ用好 ʩ用活上级政
策，高水平打造Ž一基地一枢纽ž平
台 ，更 好 推 动 经 济 社 会 高 质 量
发展ʪ

马军强调，要提高政治站位，充
分认识做好Ž一基地一枢纽ž建设的
重要意义，立足皖北和全省发展大
局，拉高标杆，全力推进，把Ž一基地
一枢纽ž做大做强，更好融入和服务
新发展格局ʪ要做好顶层设计，强
化前瞻性思考ʩ系统性谋划ʩ战略性
布局，进一步明晰发展路径，完善推
进机制，细化工作措施，体系化ʩ具
体化，更加精准ʩ更有成效地加快平
台建设ʪ要发挥枢纽优势，用好市
场的逻辑ʩ资本的力量ʩ平台的思
维，创新运营模式，全力招大引强，
努力在产业层面取得更大效果，为
蚌埠实现Ž两年大进步ʩ四年上台
阶ž注入更多动能ʪ

钟岚在讲话中充分肯定了我市
开放平台建设和开放经济发展取得
的成效ʪ她指出，要明确建设的目
标和路径，加强开放合作和机制创
新，进一步强化项目支撑ʩ发挥联动
效应，高质量建设好Ž一基地一枢
纽žʪ省发展改革委将与蚌埠密切
沟通对接，全力做好各项服务保障
工作，共同推动各项建设任务落地
落实ʪ

用足用好用活Ā一基地一枢纽ā

为加快蚌埠振兴注入更多动能
蚌埠国家骨干冷链物流基地和生产

服务型国家物流枢纽专家论证会议举行
千帆竞发，万木争春Ǒ
迈进2023，Ā蚌埠速度ā持续飙升，落

户ǐ入驻ǐ开工成为高频词，各县区高质
量发展新动能充沛，各行各业瞄准六大
新兴产业ǐ四大产业集群，聚精会神抓项
目，心无旁骛往前冲üü

总投资127.2亿元的宝馨光能高端智
能制造项目（一期）比正常工期提速4个
月；总投资22.8亿元的安徽欣科汽车零部
件制造有限公司精密铸件及深加工制造
基地建设项目落户怀远；总投资10亿元
的绿色环保项目入驻经开区；总投资10
亿元的广东先导稀有金属及新材料产业
化项目落户五河经济开发区；安徽硅颜
项目仅用14天落户高新区，继Ā康宁速
度ā后又一闪电落地项目ĂĂ

中流击水，奋楫者进Ǒ
春节后，全省发扬自我革命精神坚

持严的基调持续深化Ā一改两为ā全面提
升工作效能大会ǐ全市持续深化Ā一改两
为ā推进Ā双招双引ā实现Ā两个加快ā动
员大会于第一时间吹响进击冲锋号Ǒ

目标已定，使命在肩Ǒ面对不进则
退ǐ慢进也是退的竞争态势，唯有拔高标
杆ǐ奋力起跳，才能走在高质量发展序
列，赢得竞争ǐ赢得未来Ǒ

标杆，是标准，是方向，更是蚌埠走
在前列ǐ勇立潮头必须要有的精神支柱
和不懈追求Ǒ拔高标杆，要以更开阔的
视野，盯着更长远的目标，寻求更高水
平ǐ更快速度ǐ更强竞争力的高质量发
展；要心系Ā两年大进步ǐ四年上台阶ā，

胸怀Āþ三地一区ÿ两中心ā，上紧Ā发条āǐ
开足Ā马力ā；要与最优者Ā对标āǐ与最强
者Ā比拼āǐ与最快者Ā赛跑ā，敢于创新，
勇于亮剑Ǒ

拔高标杆拼，全力促振兴，要有强烈
比拼的意识Ǒ敢于把自己放置在最强坐
标系中，时时研判ǐ不断检验；担当作为ǐ
能力本领ǐ精准服务ǐ制度创新等要用

Ā优秀ā这把尺子量一量；抢抓机遇的能
力ǐ营商环境的打造ǐ招商引资的成效ǐ
项目落地的速度等要和先进城市的速度
比一比，甚至赛一赛Ǒ特别是面对困难
和挑战时，决不能畏葸不前，要有攻城拔
寨ǐ虎口夺食的勇气，在竞争中抢先机，
在振兴中赢主动Ǒ

拔高标杆拼，全力促振兴，要有攻坚

克难的决心Ǒ发展从来不是一场Ā愉快的
旅游ā，蚌埠要突围，有很多硬仗要打ǐ很
多难关要过Ǒ毋庸讳言，在一些领域我们
与先进城市还存在一定差距，但这恰恰是
我们追赶的理由和动力Ǒ无论是招商引
资，还是项目建设等，哪一个领域都受很
多客观条件限制，都需要啃Ā硬骨头āĀ打
硬仗ā，都要在诸多Ā两难āĀ多难ā中勠力
前行Ǒ拼经济ǐ开新局，矛盾困难不会少，
要有眼里揉不进沙子的态度，为干事找办
法，在埋头苦干中练就善谋善为的真本
领，用行动把美好蓝图落实到位Ǒ

拔高标杆拼，全力促振兴，要有敢为
人先的锐气Ǒ领导干部要带头干，各县
区ǐ各部门要赛着干，全市上下要一起干，
干出实实在在的新成效Ǒ （下转02版）

拔高标杆拼 全力促振兴
ǃ庞贵军

Ā强信心 开新局ā系列评论ņ

2月3日，禹会区马城镇举
办花鼓灯闹元宵活动，来自各
村的花鼓灯锣鼓班子欢聚一
堂，给当地群众带来了一场丰
盛的精神文化盛宴，欢庆元宵
佳节的到来Ǒ

融媒体记者 陈昂 摄

舞动花鼓灯

欢喜闹元宵
■新闻导读

8家企业签约 近20家企业达成初步意向

产业合作对接会拉开Ā合蚌ā开门红

02版＞＞＞我们的节日f元宵
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